



令和5²⁰²³年度『人権・同和問題地区別
懇談会推進事業最終報告会』(柘植地域)

柘植地域

まちづくりだより

第302号

発行 柘植地域まちづくり協議会事務局
三重県伊賀市柘植町一〇六四七番地
(柘植地区市民センター内)

発行日 2024(令和六)年三月一日(金)

〒五一九一四〇二
電話 四五八八八〇 FAX 四五八八八三



柘植地域俳句コーナー
家郷へは
露の臺出る
道選ぶ
岡島 千秋

【伊賀支所】

2月7日(水)午後7時半から柘植地区
市民センターホールにて開催されました。
当地区懇談会も年度最終時期につき来年度
事業計画の参考として、相互交流及び意見
交換の場を目的とした報告会と為りました。
杉野寛伊賀支所長の冒頭挨拶後、橋本浩信
人権同和部会長の司会進行にて各地区区長
・区長代理より活動報告(事業を通じての
成果や課題等)が有りました。次に部会長
・柘植小学校・柘植中学校からの活動報告
と続き、最後に支所宮田主査より「いがま
ち人権同和問題地区別懇談会委託事業の精
算・実績報告」について及び今後の予定、
更に地域を守る女性防災サポーター養成講
座「防災こころ笑カレッジ」DVDの活用
案内が有り、午後9時前に閉会しました。

いがまちふくし交流会

伊賀市社会福祉協議会

2月7日(水)午後一時半からセンター
ホールにて開催され「地域デイサービスセ
ンター岡鼻」についての諸説明が管理者の
内田由里さんからあり、次に「介護保険の



仕組み」についてケアマネージャーの永岡
由美さんが説明。介護なんでも質問コーナ
ーと続き、参加者代表として宮田会長挨拶
で終了しました。

日本の総人口は1億40万人(2024年1月1日
時点での概算値(総務省)内65歳以上の高齢
者は3623万人と29%を超え過去最高を更新中

内70歳以上
が23%超、
75歳以上が16
%、80歳以
上が10%を
占めて居り
超高齢化社
会の今高齢
者を支える
仕組み造り
併せて介護
の現場で働
く人達の待
遇改善/支
える側の少
子化対策等
々課題山積。



余野公園でヤマツツジを植樹
 2月12日(祝)午後からつづじ100本を参加者45人(余野公園保勝会「柘植財産区」まち協役員等)で植樹。今年もイオン環境財団から里山再生事業として認可され余野公園の保護維持活動の一環として実施しました。



【地元企業訪問】第14回
JAいがふるさと伊賀支店 柘植
 2月16日(金)JA柘植店を訪問。店長の中野隆喜さんと面談しました。(宮田会長 富井上町区長・清水同行)現在7名の職員が在籍、地元の金融機関として様々な業務を担っています。全国農業協同組合中央会が組織する農協グループを愛称としてJAと呼び、略称として「JAOO」の呼称を用いています。【Japan Agricultural Cooperatives】の略



2月14日夜、市民センターで恒例の『農業研修会』を開催。農業委員会・行政・農協そして住民(農家・非農家)の連携協力で地域農業の5年後10年後を考えよう*法改正により、市による「地域計画」策定が後1年となった今、一日も早い「目標地図の素案づくり」を進めるにあたっての学習会となりました。冒頭、部会を代表して内田明良さん、柘植

【農業研修会】開催(産業交流部会)



JA柘植店の皆さん/前列右から3人目が店長の中野さん「40歳」2年前に着任。ゆめが丘から通勤中。巨大組織/農協の組合員数は1036万人世界的に類を見ない農業界の大きな協同組合/県/JAが加速/JA再編が進行中

地域農業委員の福岡健二さんから挨拶を頂いた後、各種資料を使って学習会をしました。全体会の後は4〜5名ずつのグループでひざを交えて話し合い、最後に伊賀市の農業委員会会長の坂本榮一様(島ヶ原在住)からも貴重なお話を頂き有意義な会となりました。



柘植地域で農業を語ることは私たち農村コミュニティの将来を語ることであり、まちづくりそのものです。今回の学習をスタートに一人ひとりが意識をもってそれぞれの区や営農組織での話し合いを進めて

いければと思います。

つばめカフェ 『餅まき大会』

前号でも掲載させていただいた通り2月11日(日)に都美恵神社をお借りして、『餅まき大会』を行いました。柘植以外からもたくさんの方がお越しくださり様々な地域

の方と交流ができ、嬉しかったです。餅まきに初めて参加された方が大半でしたが、お餅やお菓子がまかれると「ワー！」と歓声があがり、子どもも大人も盛り上がりました。年上の子が小さい子にお菓子を分けてあげる姿もあり、ほっこり♡又、つばめカフェスタッフと一緒に、いつも協力して下さるお二人「増岡茂樹さん西田哲也さん」も餅をまく役を引き受けて下さいました。「ただまくだけやったらおもしろくないなあく子どもたちをびっくりさせよう！」と、急遽着ぐるみを借りて来て下さり(貸して下さい)下さった方にも感謝です★)子どもたちも大喜び♪餅まきが終わった後は市民センターへ移動し昼食のカレーを食べました。昼食後も子どもたちは元気に遊んで、大人たちは語り合って、つばめカフェを始めたときに「子どもたちを中心に地域の皆が集まれる居場所があったらいいなあ」と思い



描いていたのがこうして実現し、じーんとしました。

つばめのようにいろいろな場所に飛び立つて今後も月一回程度のペースでイベントを開催していきたいと思っています。また皆さんとお会いできますことを楽しみにしております! (丸柱 真優佳)

◆◆◆ 3月の行事予定 ◆◆◆

- ▼3月1日(金)〜7日(木)・春の全国火災予防運動
- ▼3月13日(水)・中学校卒業式
- ▼3月18日(月)・小学校卒業式
- ▼3月22日(金)・保育園卒園式
- ▼3月25日(月)・小中学校修了式



『健康料理教室』ジビエ料理
鹿肉カレールー&ぼたん鍋
健康福祉部会
1月27日(土)午前、毎年恒例の健康料理



教室がセンターで開催され、参加メンバーが各々のパートを担当し、和気あいあいと調理に取り組みました。お昼に試食したカレー(トッピングに猪肉とチーズの燻製)と鍋はどれも美味しく皆んなの評判は上々でした。「具材を提供下処理して下さい」方は小杉の松山武宏さん。企画は今回も部長の増岡茂樹さんでした」



『シイタケ菌打ち体験会』開催
生涯学習/産業交流部会
2月4日(日)センター駐車場にブルーシートを敷き実施。今年で2回目となる当体験会に今回は、49グループ100人を超える家族連れで賑わいました。

◆紙面の都合上、★☆編集後記★は割愛させていただきます。(清水)